



Photo: L'Info Petite-Nation (Yannick Boursier)

Des jeunes de FPT 1 de l'école Sainte-Famille/aux Trois-Chemins ont apporté leur aide au vignoble Grapes et Délices, un projet qui pourrait aussi se faire dans d'autres entreprises.

École Sainte-Famille/aux Trois-Chemins Des jeunes prêts à aider

YANNICK BOURSIER
yboursier@inmedias.ca

Avec la pénurie de main-d'œuvre dans plusieurs domaines, des jeunes de l'école Saint-Famille/aux Trois-Chemins sont prêts à aller faire certains travaux manuels à différents endroits.

Pour l'enseignante Mélanie Fleury-Laporte, ce projet d'aide est bénéfique pour tout le monde. «Les corvées, ça fait partie du programme», note-t-elle, ajoutant que les jeunes sont ouverts à ces travaux et qu'ils veulent apprendre. «C'est une belle gang qui veut travailler.»

Elle lance d'ailleurs l'invitation à d'autres organisations qui ont des besoins de main-d'œuvre, que ce soit pour des activités ponctuelles ou encore pour des stages en entreprise. Parce que ça fait aussi partie du programme en FPT.

Ces jeunes suivent une formation qui les prépare à aller sur le marché du travail pour des métiers. Au cours de leur formation qui est normalement sur trois ans, ils auront plusieurs stages à faire.

«S'il y en a qui sont prêts à accueillir nos élèves en stage ou en journée comme ça. On offre l'accompagnement aussi.»
Mélanie Fleury-Laporte

Pour la propriétaire de Grapes et Délices, Sylvie Rossignol, l'aide reçue a été précieuse. «On est juste deux ici et mon mari est malade. Ce coup de main là, il nous est tombé du ciel.» D'autres jeunes du FPT sont aussi attendus cette semaine pour poursuivre la corvée.

Le partenariat pourrait même aller plus loin, puisque quelques jeunes ont indiqué avoir vraiment aimé leur expérience au vignoble. «On va garder les noms. On a peut-être une chance d'avoir un ou deux employés à temps plein.»

La semaine dernière, des jeunes en Formation préparatoire au travail (FPT) de l'école Sainte-Famille/aux Trois-Chemins se sont rendues au vignoble Grapes et Délices dans le canton de Lochaber-Partie-Ouest pour donner un coup de main aux propriétaires.

C'est à la suite de discussions entre la coordonnatrice du projet Bouffée d'oxygène, Line Thériault, et les gens du vignoble qu'est venue l'idée d'offrir de l'aide pour la préparation des vignes.

Ainsi, les jeunes de FPT 1 se sont donné rendez-vous mardi dernier pour une corvée de nettoyage. Tout sourire, ils ont bien aimé travailler dans ce vignoble et ils ont posé plusieurs questions.

ÉCONOMISER, c'est facile!

Procurez-vous des bons d'achats avec des rabais allant jusqu'à 50% sur

rabaischocs.com

3-88571-5

MOT CROISÉ # 768

R	E	T	R	I	B	I	T	I	O	N				
O	L	I	V	E	S		T	R	O	U	E	R		
G	I	A	N	T	S		A	L	L	I	E			
L	I	V		E	H	O	N	T	E	T	A			
S	O	I	N		M	O	L	T		G	E	R		
S	N	O	B	E		S	O	I	R		I	E		
E	N	A		B	E	R	N	E	R	N	E	S		
M	A	N	T	R	A		L	I	S	E	R	E		
E	M	E	T		S	E	A	O		O	A			
N	A	T	U	R	E	L		L	S	I	D			
T	N	T		H	E	R	O		L	E	S			
S	T	E	I	N	O	S	I	E		E	C	R	A	I

La réponse à nos jeux

SOLUTION DU MOT CACHÉ : PISCINE

4- mercredi 11 mai 2022 • L'Info Petite Nation MRC PAPINEAU

L'Info Petite Nation
MRC PAPINEAU

71 Rue Principale, Chénéville, QC JOV 1E0
1 844-931-1233
Annonces classées : 1 866-637-5236
www.infopetitenation.ca



Directeur administratif
Sylvain Lacasse
slacasse@inmedias.ca

Directrice développement
Chantal Roussel
croussel@inmedias.ca

Directrice finances/ressources humaines
Katy Dufresne
kdufresne@inmedias.ca

Directrice aux ventes
Élise Léonard
eleonard@inmedias.ca

Stratège médias
Mario Legault
mlegault@inmedias.ca

Directrice de l'information
Marilou Séguin
mseguin@inmedias.ca

Rédacteur en chef
Yannick Boursier
yboursier@inmedias.ca

Journalistes
Serge Gézalais
Juliette Pissard

Directrice web
Mélodie Rivest
mrivest@inmedias.ca

Gestionnaire de communauté
Jacob Chartrand
jchartrand@inmedias.ca

Directeur de l'infographie
Marc Cadieux
mcadieux@inmedias.ca

Infographistes
Julie Leclerc
Émilie Constantineau
Martine Cotton
Jessica Lacroix
Samantha Doiron
Tanya Laframboise

TIRAGE : 12 541 EXEMPLAIRES

RÉSEAU SÉLECT

Membre **hebdo** QUÉBEC

Propriété de In Médias inc.
Imprimé par Transcontinental inc.
Distribué par PublISac

Financé par le gouvernement du Canada

Internet haute vitesse

Une carte pour voir l'avancement des branchements

YANNICK BOURSIER
yboursier@inmedias.ca

Le gouvernement québécois a présenté en début de semaine sa carte pour présenter l'avancement de tous les projets liés à Internet haute vitesse dans le cadre du projet Opération haute vitesse qui prévoit que tout le Québec aura accès à ce service d'ici la fin de septembre prochain.

Cette carte était annoncée depuis plusieurs mois et permettra aux citoyens d'aller voir où est rendu le dossier pour leur maison. Ils pourront aussi voir qui offrira le service pour leur résidence.

La carte indiquera si la résidence est déjà desservie, si le projet est en cours (si plus de 5% du secteur est desservi) ou si le projet est à venir (moins de 5% du quartier desservi). Des données pour chaque municipalité sont aussi accessibles pour chacun de ces niveaux.

Les municipalités seront aussi appelées à regarder cette carte pour s'assurer que toutes les rues sont couvertes et qu'il n'y aura pas d'oubli. Si c'est le cas, les municipalités ou les citoyens devront faire des démarches auprès des responsables pour faire corriger l'information. Un contact est indiqué sur le site où se trouve la carte.

EN OUTAOUAIS

Pour la région de l'Outaouais, la plupart des municipalités sont encore à l'étape en cours ou à venir. Seules les municipalités de Thurso, de Fassett et de Maniwaki sont déjà entièrement couvertes selon la carte.

La région est d'ailleurs majoritairement orange pour signifier que les projets sont en cours. Outre les trois à 100%, les villes de Gatineau, de Chelsea, de Cantley, de Bryson, de Shawville, de Campbell's Bay et de Fort-Coulonge sont les seules en vertes puisqu'elles sont presque entièrement branchées.

FOYER ORPHELIN

Par ailleurs, le gouvernement confirme qu'environ 10 000 foyers ne pourront pas être couverts au Québec par l'Internet haute vitesse par fibre. Ce sont des foyers orphelins, souvent loin des autres résidences et qui coûteraient trop chers pour y installer la fibre.

Pour répondre à cet enjeu, le gouvernement octroie une somme de 50 millions \$ pour la transmission satellitaire d'Internet haute vitesse Starlink. Une aide financière sera aussi disponible pour les gens qui devront acheter des équipements pour cette offre satellitaire.

Par ailleurs, il est suggéré de regarder la carte pour chaque adresse puisqu'il y a des foyers non admissibles un peu partout dans la région, même près du secteur urbain.

OBJECTIF MAINTENU

Rappelons que l'annonce de Québec l'an dernier vise à assurer l'accès à Internet haute vitesse d'ici la fin septembre 2022.

Le responsable du dossier, le député Gilles Bélanger, est confiant que cet objectif sera atteint.

Jusqu'à maintenant, 1,3 milliard de \$ a été investi par le gouvernement du Québec et le gouvernement du Canada dans ce programme.

Info: www.quebec.ca/gouvernement/politiques-orientations/internet-haute-vitesse-etat-situation?type=adresse&value=&code=

SITUATION POUR CHAQUE MUNICIPALITÉ (% ARRONDI, SAUF EN BAS DE 1%)

- Boileau 18% foyers desservis 60% en cours 22% à venir
- Chénéville 89% en cours 11% à venir
- Duhamel 89% en cours 11% à venir
- Fassett 100% foyers desservis
- Lac-des-Plages 94% en cours 6% à venir
- Lac-Simon 0,07% foyers desservis 96% en cours 4% à venir
- Canton Lochaber 29% foyers desservis 71% en cours
- Canton de Lochaber-Partie-Ouest 82 % foyers desservis 18% en cours
- Montebello 87% foyers desservis 9% en cours 2% à venir
- Montpellier 2% foyers desservis 91% en cours 7% à venir
- Namur 94% en cours 6% à venir
- Notre-Dame-de-Bonsecours 45% foyers desservis 36% en cours 19% à venir
- Notre-Dame-de-la-Paix 95% en cours 5% à venir
- Papineauville 91% foyers desservis 9% en cours
- Plaisance 79 % foyers desservis 21% en cours 0,17% à venir
- Ripon 87% en cours 13% à venir
- Saint-André-Avellin 60% foyers desservis 36% en cours 4% à venir
- Saint-Émile-de-Suffolk 95% en cours 5% à venir
- Saint-Sixte 96% en cours 4% à venir
- Thurso 100% foyers desservis



Les gens pourront voir sur la carte où est rendu le branchement Internet pour leur résidence.

Clinique dentaire Chénéville

- Implantologie
- Dentisterie esthétique
- Réhabilitation complète
- Dentisterie générale
- Prothésodontie
- Urgence

80 Rue Principale, Chénéville, QC J0V 1E9
819 428-3335

MARCHE Serge Perrier *Ouvre 7 jours*
Dimanche au mercredi 8h à 18h
Jeudi au samedi 8h à 19h

SPÉCIAUX DU 12 AU 18 MAI 2022

Bavette de bœuf marinée fraîche 12,99\$ /livre	Rôti palette de bœuf désossé 5,99\$ /livre	Saucisses hot-dog Lafleur 5,99\$	Liquore Coke régulière Canettes 24x355 ml 9,99\$
Céleri 2,49\$	Laitue Iceberg 2,49\$ /unité	Carottes 4,99\$ /5 lb	Patates blanches 3,99\$ /10 lb
Concombre anglais 1,29\$			

Ils sont arrivés

- Terre noire et terre de jardin
- Compost de crevettes
- Fumier de mouton
- etc...

1332, route 321 Nord, Saint-André-Avellin **819 428-3126**
www.marchesergeperrier.ca